



**Sicherheitscheck im öffentlichen Raum – seniorenfreundliches Liestal;  
2. Zwischenbericht Stadtrat zum Postulat von Claudia Roche namens  
der SP-Fraktion (Nr. 2007/152)**

**Kurzinformation**

Mit dem Postulat werden Überprüfungen des öffentlichen Raums hinsichtlich Schwachstellen für Fussgänger, insbesondere Senioren, verlangt.

Der Stadtrat hat 2008 eine Schwachstellenanalyse beim Velowegnetz und 2009 beim Fusswegnetz vorgenommen. Über die Analysen wurde von externen Planungsbüros ein Bericht erstellt und darin auch die aus den Schwachstellen abgeleiteten Massnahmen festgehalten.

Die Schwachstellen werden nach Möglichkeit der personellen und finanziellen Ressourcen bearbeitet und behoben. Die dazu nötigen Mittel werden in der laufenden Rechnung im Konto 620.314.13 budgetiert.

Neben den kleineren Massnahmen gilt es zu beachten, dass die laufenden Erweiterungen der Begegnungszone und der Tempo 30-Zonen insbesondere für den Langsamverkehr bedeutende Verbesserungen darstellen. Ebenso tragen die Neugestaltungen vom Bahnhof bis zum neuen Manor und der Altstadtgassen nicht nur zur Attraktivitätssteigerung bei, sondern verbessern auch das sichere Begehen und Befahren für den Langsamverkehr.

Daneben konnte mit dem Ausbau des Galgenrainwegs ein wichtiger Meilenstein für den Langsamverkehr 2010 realisiert werden. Und 2012 wird mit der Einweihung der neuen Fuss- und Radwegbrücke vom Spital über die H2 und die Ergolz zur Fraumattstrasse ein weiterer Meilenstein realisiert.

Stadtrat und Verwaltung sind für die Anliegen des Langsamverkehrs sensibilisiert und lassen Verbesserungen wo immer möglich einfließen. Aktuell geschieht dies gerade bei der Oristalunterführung, wo im Zuge der Wiederinstandstellung ein zusätzlicher Radstreifen markiert werden kann. Hingegen sind die Personalunterführungen nicht hindernisfrei (Rollator und Kinderwagen). Bei den SBB ist das Anliegen pendent.

**Antrag**

Der Einwohnerrat nimmt den stadträtlichen Bericht zur Kenntnis und schreibt das Postulat Nr. 2007/152 als erfüllt ab.

Liestal, 16.08.2011

Für den Stadtrat Liestal

Die Stadtpräsidentin

Der Stadtverwalter

Regula Gysin

Benedikt Minzer